

1.—*Nada de diatribas envidiosas. Escuchad los argumentos de vuestro contradictor, que abraza en su primer impulso del entusiasmo.*

2.—*Estudiad con discernimiento y perspicacia, y persuadid bien de que el entusiasmo por la causa, saber morir por el ideal no basta. Todos pueden consagrarse al sacrificio, pero pocos son los que saben vivir para ejemplo y enseñanza de los compañeros. El revolucionario verdaderamente consciente no es solamente un hombre de sentimiento, es también un hombre de razón, que sabe fundar los esfuerzos que desarrollan en pro de la justicia y de la solidaridad social sobre conocimientos exactos y sintéticos de historia, de sociología y de biología; que sabe, por así decirlo, engranar sus ideas personales en el conjunto genérico de los conocimientos humanos y afianzar la lucha sostenida por la impensa fuerza que le presta una fuerza profunda y evidente.*

3.—*Huid de especulaciones mezquinas en vuestra patria o en un partido; no sedáis ni ruidos, ni palabres, ni estímulos; sed hombres, estudiantes de la verdad, de criterio puro y desinteresado, ajenos a toda particularidad, tanto si son oficiales como trabajadores, puesto que en el fondo todo patriota nació adañido al extranjero y se con-*

vierte en enemigo de la causa de la justicia victoria sobre los proletarios de Kronstadt, y el 18 de marzo honraba la memoria de la Comuna de París, sin comprender la brutal contradicción. Porque la masacre del proletariado de Kronstadt es un delito mil veces más ignominioso que el de la burguesía buscando más que la verdad pura, y si en el fondo de nuestro ánimo os queda la más fuerte duda, recomenzad el examen de vuestra conciencia y de vuestro juicio.

*Pero si repudiáis todo amor, si subís a los gallos, pueden ser ya añadidos los*

*cuadros de recogida con veneración las palbras: nada de idolatrías ni de ídolos. En las*

*palabras del amigo más querido y estimado*

*no busqués más que la verdad pura, y si*

*en el fondo de nuestro ánimo os queda la más fuerte duda, recomenzad el examen de vuestra conciencia y de vuestro juicio.*

*Ahora, a los nombres siniestros de Thiers*

*y de Gallifet, pueden ser ya añadidos los*

*canciones de Zinovieff, Trotzki, Dilevko y Tongat,*

*que pisan convicciones sinceras, siguiendo chevski.*

*Ara, sobre el altar de la dictadura del*

*Partido Comunista, sobre el altar de la muerte,*

*tira gigantea que siembra siempre más la*

*enfusión en el universo, se ha sacrificado,*

*no solamente la libertad y la vida de los*

*productores, sino también el Ideal socialista*

*y los destinos de la Revolución.*

*Bakounine ha escrito otras veces: "Toda la potencia del zar se basa sobre la mentira interna y externa; sobre un sistema de*

*mentiras tan colosal y tan artificiosa establecido, que tal vez la historia no conoce igual". Tal sistema existe ahora, y él está representado por el partido bolchevique.*

*El proletariado revolucionario mundial debe comprender bien en qué situación se encuentra la Rusia revolucionaria. El debe sacudir y derribar las murallas erigidas por la "dictadura del proletariado" entre él—grosamente engañado por las afirmaciones mentirosas del Poder bolchevique y por los dilatados entusiasmos de los partidos internacionales del Partido Comunista—y el proletariado ruso, despedazado y masacrado.*

*El proletariado internacional debe oír la voz de los revolucionarios libres, de aquellos que han hecho realmente la Revolución: todos la obra de la Revolución; de aquellos, en fin, que la han identificado con la dignidad y la libertad humanas.*

*En la Revolución Social Mundial el proletariado estará obligado a escoger una vía distinta de esa sobre la que se han encamado los bolcheviques. La vía del bolchevismo es la de la creación de nuevas clases, del Capitalismo de Estado, el cual no puede ser considerado como un pasaje gradual hacia la sociedad libre.*

*El Estadio socialista no es, y no puede ser, una etapa hacia el comunismo anti-estatal, porque mediante su absoluta centralización económica y política, y mediante la estatalización de la burguesía de todo lo que es capitalista, los marxistas se declaran contra la convocatoria de una Asamblea Constituyente y el establecimiento de la libertad de comercio y por el contrario afirman en su diario, ellos no pueden soportar más el despotismo del Partido Comunista, y reclaman la posibilidad de discutir libremente sus intereses, como también la transferencia de los Soviets de toda la organización de la vida y economía.*

*"El uso de la fuerza armada contra ellos será no solamente un error, sino un gran delito."*

*Esta carta (1) no tuvo ningún resultado práctico. Muchos comunistas comprendieron*

*que los marxistas se declaran*

*contra la convocatoria de una Asamblea*

*Constituyente y el establecimiento de la*

*libertad de comercio y por el contrario afirman*

*en su diario, ellos no pueden soportar más el*

*despotismo del Partido Comunista, y recla-*

*man la posibilidad de discutir libremente*

*sus intereses, como también la transferencia*

*de los Soviets de toda la organización de la*

*vida y economía.*

*"En el mes de febrero de 1921, cuatro fábricas de Petrogrado se pusieron en huelga. El invierno se desenvolvía en condiciones durísimas, acompañado por el frío y por el hambre. Los obreros pedían un poco más de pan y de calzado. Algunos pedían también la convocatoria de la Constituyente y la libertad de comercio.*

*Contra estos huelguistas se envió a los*

*oficiales oficiales, los jóvenes comunistas, los*

*junkers rojos, los más devotos al gobierno*

*bolchevique.*

*Los marineros de Kronstadt, habiéndose*

*enterado de estos acontecimientos, se declararon solidarios con todos los que formularon*

*reclamos de carácter revolucionario y*

*económico, pero SE PRONUNCIARON*

*CONTRA LA ASAMBLEA CONSTITUYENTE Y LA LIBERTAD DE COMER-*

*CIO.*

*El 1º de Marzo, los marineros tuvieron*

*una asamblea en Kronstadt, a la cual asistieron*

*Kaleinine, presidente del Comité Central*

*Pan-ruso, y Kusmin, comisario de la flota*

*del Báltico. En esta asamblea fué nece-*

*naria por unanimidad, menos dos votos, una*

*resolución pidiendo: 1.—la libertad de pre-*

*nsa y de palabra para los partidos revolu-*

*cionarios, (socialistas revolucionarios de iz-*

*quierda, comunistas de izquierda, sindicalis-*

*tas y anarquistas); 2.—la elección de los*

*campesinos de la tierra y de sus produc-*

*tos; 3.—la libertad para los soviets por su*

*elección secreta y la libertad de la*

*campaña electoral; 4.—la libertad para*

*los campesinos de disponer de la tierra y de*

*sus productos sin recurrir al trabajo asal-*

*riado.*

*El gobierno respondió a esta resolución*

*con la orden de transportar fuera de Kron-*

*stadt los vivieres y las municiones. Los ma-*

*rineros se opusieron a ellos, cerraron las puer-*

*tas de la ciudad, y se apoderaron de algunos*

*comisarios agresivos.*

*Las autoridades de Petrogrado, apenas su-*

*pieron de la Revolución de los marineros de*

*Kronstadt, iniciaron una intensa campaña*

*de mentiras.*

*Por toda Rusia, por Europa y por el mun-*

*diente, fué lanzada y difundida la noticia*

*de un nuevo complot blanco, de un mor-*

*amiento contrarrevolucionario, malogrado las*

victoria sobre los proletarios de Kronstadt, y el 18 de marzo honraba la memoria de la Comuna de París, sin comprender la brutal contradicción. Porque la masacre del proletariado de Kronstadt es un delito mil veces más ignominioso que el de la burguesía.

El 17 de marzo de 1921 el Partido Comunista se festejó con pompa su sangrienta victoria sobre los proletarios de Kronstadt.

Social Mundial—se convertirá siempre más en un país como todos los otros, después de haber, con los peores métodos, hecho encender revoluciones de "quitate tú para que yo", y que acabaron siempre por reinar tranquilos y continuar en el centro de la reacción mundial.

Moscú, 7, 1921.

Alejandro Bergmann — Emma Goldmann — A. Schapiro.

## PARA REFLEXIONAR

Algunas tenemos el derecho de sourir al ver que cuando, con razón o sin ella, pretenden haber introducido más innovaciones, son los mismos que rechazan cualquier novedad con más énfasis o disgusto. Tal es el circuito vicioso del espíritu humano, y la historia de la Reforma nos ha mostrado de ello trágicos ejemplos. Se ha visto a un Enrique Estiene que, forzado a huir para escapar al vergüenza, emprendió a perpetuar el tristemente famoso nombre del intollerante y feroz espíritu puritano de este extremo de América, de hace poco más de cien años todavía quemaban vivas a las brujas.

El proceso Sacco y Vanzetti será memorable en los annales de las cortes de América; no tanto por la iniquidad dominante de los ejecutores de justicia, que no es un trionfo de los jueces de una región particular donde rige el linchamiento y el Third degree, cuanto por el hecho de que él mismo, un ajetreado y valiente, se dejó engañar por las afirmaciones mentirosas del Poder bolchevique y por los dilatados entusiasmos de los partidos internacionales del Partido Comunista—y el proletariado ruso, despedazado y masacrado.

El proletariado internacional debe oír la voz de los revolucionarios libres, de aquellos que han hecho realmente la Revolución: todos la obra de la Revolución; de aquellos, en fin, que la han identificado con la dignidad y la libertad humanas.

En la Revolución Social Mundial el proletariado estará obligado a escoger una vía distinta de esa sobre la que se han encamado los bolcheviques. La vía del bolchevismo es la de la creación de nuevas clases, del Capitalismo de Estado, el cual no puede ser considerado como un pasaje gradual hacia la sociedad libre.

El Estadio socialista no es, y no puede ser, una etapa hacia el comunismo anti-estatal, porque mediante su absoluta centralización económica y política, y mediante la estatalización de la burguesía de todo lo que es capitalista, los marxistas se declaran contra la convocatoria de una Asamblea Constituyente y el establecimiento de la libertad de comercio y por el contrario afirman en su diario, ellos no pueden soportar más el despotismo del Partido Comunista, y reclaman la posibilidad de discutir libremente sus intereses, como también la transferencia de los Soviets de toda la organización de la vida y economía.

El uso de la fuerza armada contra ellos será no solamente un error, sino un gran delito.

En el mes de febrero de 1921, cuatro fábricas de Petrogrado se pusieron en huelga. El invierno se desenvolvía en condiciones durísimas, acompañado por el frío y por el hambre. Los obreros pedían un poco más de pan y de calzado. Algunos pedían también la convocatoria de la Constituyente y la libertad de comercio.

Contra estos huelguistas se envió a los oficiales oficiales, los jóvenes comunistas, los junkers rojos, los más devotos al gobierno bolchevique.

Los marineros de Kronstadt, habiéndose enterado de estos acontecimientos, se declararon solidarios con todos los que formularon reclamos de carácter revolucionario y económico, pero SE PRONUNCIARON CONTRA LA ASAMBLEA CONSTITUYENTE Y LA LIBERTAD DE COMER-

CIO.

El 1º de Marzo, los marineros tuvieron una asamblea en Kronstadt, a la cual asistieron

Kaleinine, presidente del Comité Central Pan-ruso, y Kusmin, comisario de la flota del Báltico. En esta asamblea fué nece-

naria por unanimidad, menos dos votos, una resolución pidiendo: 1.—la libertad de pre-

nsa y de palabra para los partidos revolu-

cionarios, (socialistas revolucionarios de iz-

quierda, comunistas de izquierda, sindicalis-

tas y anarquistas); 2.—la elección de los

campesinos de la tierra y de sus produc-

tos; 3.—la libertad para los soviets por su

elección secreta y la libertad de la

campaña electoral; 4.—la libertad para

los campesinos de disponer de la tierra y de

sus productos sin recurrir al trabajo asal-

riado.

El 17 de marzo de 1921 el Partido Comun-

tornaronse en perseguidores, y de viejos y verdugos. Es el asesino, repetido secularmente, de cuantos se dijeron a conspirar y matar revoluciones de "quitate tú para que yo", y que acabaron siempre por reinar tranquilos y continuar en el poder, una vez logrado los mismos excesos que les tocó padecer propria carne.

No es este el caso, también, de los gobernantes rusos? Ellos también invadieron el populo de víctimas, por el de víctimas, y se dan a la tarea de perseguir hasta saña, como bien ilustra el trabajo sobre la insurrección de Kronstadt que publicamos en este número, a los que, rompiendo el límite por ellos establecido, quisieron romper la inercia en la red del "frame" y saltando la sangre de los inocentes.

Este hecho, que hoy es verídico e intubido en seguida por el mundo. Fue por esto que los norteamericanos Sacco y Vanzetti se convirtieron

en trocidades